
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 1 

Federal do Paraná realizada em 14 de março de 2007. 2 
Aos quatorze dias do mês de março do ano dois mil e sete, às oito horas e trinta 3 

minutos, na Sala do Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e 4 

Administração da Universidade Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico 5 

Reitor, Professor Doutor Carlos Augusto Moreira Júnior. Presente a Vice-Reitora, 6 

Professora Márcia Helena Mendonça e os Conselheiros Titulares Luiz Gonzaga Alves 7 

de Araújo, Sidon Keinert Júnior, Bohdan Metchko Filho, Chisato Oka Fiori, Daniel 8 

Farias, Derivan Brito da Silva, João Carlos dos Santos Horst Filho, Érico Massoli 9 

Ticianel, Elisa Maria Dalla Bona, Ettiène Cordeiro Guerios, Lúcia Helena Ribeiro, José 10 

Altair Monteiro Sampaio, José Marcelo Rocha Aranha, Luís Augusto Koenig Veiga, 11 

Luiz Carlos Sobânia, Maria Tarcisa Silva Bega, Mauro Lacerda Santos Filho, Ricardo 12 

Berger, Roberto Tadeu Raittz, Rogério Andrade Mulinari, Rômulo de Souza Leitão 13 

Neto, Silvia Helena Soares Schwab, Silvio Francisco Brunatto, Silvio Parucker, Wilson 14 

Venzel Messias e Zaki Akel Sobrinho. Presentes também os Conselheiros Suplentes 15 

Edson Aparecido Mitishita, Luiz Cláudio Fernandes, Norma da Luz Ferrarini Zandoná e 16 

Maria Emilia Daudt von der Heyde. Presentes ainda o Pró-Reitor de Planejamento, 17 

Orçamento e Finanças, Professor Paulo Tetuo Yamamoto, representando a Pró-Reitoria 18 

de Graduação a Professora Neusa Rosa Nery de Lima Moro e o Diretor do Hospital de 19 

Clínicas, Doutor Giovanni Loddo. Justificou sua ausência o Conselheiro Wiliam Alves 20 

Barbosa. Verificado o quorum, o Presidente declarou aberta a sessão colocando em 21 

discussão e votação a ata da reunião realizada no dia 14 de dezembro de 2006, a qual foi 22 

aprovada por unanimidade. Nos informes foi apresentada a proposta de datas para 23 

sessões do COPLAD para o ano de 2007, a qual foi aprovada por unanimidade, ficando 24 

assim o calendário: 14 de março; 19 de abril; 30 de maio; 27 de junho; julho – recesso; 25 

29 de agosto; 26 de setembro; 31 de outubro; 28 de novembro; e 12 de dezembro. Ato 26 

seguinte o Presidente informou a necessidade da indicação de dois membros deste 27 

Conselho para compor o comitê gestor de que trata Resolução nº 24/06-COPLAD, que 28 

estabelece o Plano Institucional para Capacitação e Qualificação dos Servidores 29 

Técnico-Administrativos da UFPR. Após breve debate foram indicados os Conselheiros 30 

Silvio Francisco Brunatto e Wilson Venzel Messias. Ainda em informes, o Presidente 31 

registrou a distribuição de documento contendo proposta de projeto de lei formulada 32 

pelo MEC contendo o Plano Universidade Nova de Reestruturação e Expansão das 33 

Universidades Federais Brasileiras. Após um apanhado geral, sobre os principais pontos 34 

do plano, o Presidente destacou a importância de que o mesmo seja amplamente 35 

discutido nos setores, sendo que perante a ANDIFES o documento será entregue pelo 36 

próprio Ministro no dia de amanhã para discussão e posicionamento. Dando seqüência a 37 

parte de informes o Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho ressaltou a importância do 38 

envio ao COPLAD da proposta orçamentária para o ano de 2007. O Presidente 39 

comunicou que esta peça orçamentária estava em fase final de elaboração junto a 40 

PROPLAN e assim que concluída será encaminhada ao COPLAD para análise e 41 

deliberação. A Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega aproveitou para registrar a 42 

necessidade de uma discussão mais aprofundada sobre os indicadores de gestão. Ainda 43 

com a palavra a Conselheira Maria Tarcisa considerou importante debate sobre a quinta 44 



etapa do PROVAR, que no Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes apresentou 45 

inúmeros problemas. O Conselheiro Zaki Akel Sobrinho, na qualidade de Diretor do 46 

Setor de Ciências Sociais Aplicadas também registrou problemas de mesma ordem 47 

ocorrida no Curso de Economia, sendo inclusive necessárias reuniões com a 48 

PROGRAD. Nesse sentido também destacou a importância da rediscussão deste tema 49 

visando o aperfeiçoamento do programa. Ainda com a palavra o Professor Zaki 50 

registrou o êxito na recepção dos calouros 2007 no Setor de Ciências Sociais Aplicadas, 51 

elogiando o apoio irrestrito dado pelos centros acadêmicos e coordenações de curso. 52 

Sobre a rediscussão da quinta etapa do PROVAR o Presidente destacou que o assunto 53 

poderia ser debatido em reunião temática, também registrando pedido de representantes 54 

dos cotistas raciais para apresentação dos resultados do programa de cotas instituído 55 

pela UFPR em 2004. Encerrando a parte dos informes a Conselheira Silvia Helena 56 

Soares Schwab registrou a incidência de problemas estruturais no Centro Politécnico e 57 

que já encaminhou expediente à Pró-Reitoria de Administração solicitando 58 

providências. Encerrada a parte dos informes passou-se à Ordem do Dia com análise 59 

dos processos: 01) Processo nº 004862/2007-18 – Prestação de Contas da UFPR – 60 

exercício 2006 (homologação). Homologado por unanimidade de votos nos termos do 61 

parecer da Conselheira Chisato Oka Fiori. Registrada solicitação da Conselheira Maria 62 

Tarcisa Silva Bega de que, independente da aprovação das contas, haja uma discussão 63 

mais aprofundada sobre os indicadores de gestão, discussão esta que ficou a ser 64 

agendada pela administração superior da UFPR. 02) Processo nº 052597/2006-01 – 65 

Sobre relatório parcial da comissão de reestruturação administrativa da UFPR. 66 

Relatores Conselheiros Mauro Lacerda Santos Filho e Maria Tarcisa Silva Bega que 67 

apresentaram o seguinte parecer: “Este parecer inicialmente sublinha os cumprimentos 68 

elogiosos ao trabalho de fôlego da comissão requerida pelo COPLAD para os estudos 69 

da faina burocrática dos processos administrativos da UFPR, reconhecendo o esforço 70 

da Administração Superior em operacionalizar estas atividades. Ao Senhor Presidente 71 

do COPLAD estes relatores explicitam o seu reconhecimento pelo citado uma vez que 72 

os dados apresentados tecem um quadro impossível de se negar, mostrando uma 73 

instituição enredada em trâmites burocráticos que podem e devem ser minorados para 74 

incrementar a sua resposta social e a comunidade. Em seguida exorta o colendo 75 

COPLAD em refletir amplamente sobre as informações apresentadas no relatório 76 

parcial e encaminhar uma resolução requerendo a continuidade da execução, dos 77 

estudos e a implantação das sugestões indicadas dentro das possibilidades da 78 

comissão, com a total aprovação da sua operacionalidade, indicando um 79 

comprometimento da instituição com o seu futuro em melhor condição e maior 80 

eficiência sem que se perca o fulcro do seu caráter acadêmico. Complementarmente 81 

caberá a este Conselho estabelecer de maneira clara a inserção das medidas 82 

burocráticas nos projetos político-pedagógicos que dão diretrizes para as unidades 83 

executoras, caracterizando mudanças evolutivas dentro do aspecto sócio-cultural da 84 

Universidade. As mudanças de processos administrativos não devem ser procuradas 85 

apenas por sua importância dentro de um regime de funcionamento, mas devem ser 86 

ressonantes aos critérios estabelecidos pela instituição em cada e todos os casos, 87 

critérios estes que devem ser fruto de estudo e concepção deste Conselho de 88 



Planejamento e Administração”. Parecer aprovado por unanimidade de votos. 03) 89 

Processo nº 051222/2006-16 – Definição do valor da bolsa para estagiários externos 90 
na UFPR. Proposta aprovada por unanimidade de votos nos termos do parecer do 91 

Conselheiro Wiliam Alves Barbosa, fixando em trezentos e cinqüenta reais o valor da 92 

bolsa para estágio em atividades administrativas a serem desenvolvidas por estudantes 93 

de nível superior para jornada de vinte horas semanais e em duzentos e trinta reais para 94 

estudantes de nível médio. Para jornada diferente de vinte horas semanais o valor da 95 

bolsa será proporcional. Também foi acatada a inclusão no parecer da proposta da 96 

Professora Neusa Rosa Nery de Lima Moro que pela Coordenação Geral de Estágio 97 

sugeriu a inserção das informações sobre o projeto de lei que tramita no Congresso 98 

Nacional visando a regulamentação das atividades dos estagiários. 04) Processo nº 99 

032858/2006-69 e 008735/2007-98 – Relação de processos de licitação encerrados 100 

em 2006 bem como relação de processos aprovados pelo COAD/HC no mesmo 101 
período (Resolução nº 15/06-COPLAD). Aprovado por unanimidade de votos nos 102 

termos do parecer do Conselheiro Ricardo Berger e de acordo com os §§ 1º e 2º do art. 103 

5º da Resolução nº 15/06-COPLAD. 05) Processo nº 006410/2007-71 – Solicitação do 104 

setor de Ciências Humanas, Letras e Artes de isenção do repasse de taxas para a 105 
UFPR. Retirado de pauta a pedido do Relator, Conselheiro Luís Augusto Koenig Veiga. 106 

Encerrada a pauta e livre a palavra o Presidente informou que devido aos pedidos 107 

realizados no início desta sessão, estaria agendando sessões temáticas sobre a peça 108 

orçamentária 2007 e indicadores de gestão, bem como para apresentação dos resultados 109 

das políticas afirmativas adotadas pela UFPR e debate sobre a quinta etapa do 110 

PROVAR. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e 111 

declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a 112 

presente ata. 113 


